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議事内容 

議案 

議案 

第３８号 

日野市立幼稚園に関する規則の一部を改正する規則の制定について  

議案 
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日野市立学校設置条例の一部を改正する条例の施行に伴う日野市立幼

稚園に関する規則第３条第１項に規定する幼稚園の定員の特例を定め

る規則の制定について 

議案 

第４０号 
教育委員会職員の分限休職について 

 

報告事項 

報告事項

第２４号 

平成３０年第４回日野市議会定例会の報告 

報告事項

第２５号 

要綱の制定及び改廃の報告（平成３０年１０月～１２月） 
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（議事の要旨） 

開始１４時０１分 

［米田教育長］ 

 ただいまから、平成３０年度第１０回教育委員会定例会を開会いたします。 

本日の議事録署名は、髙木委員にお願いいたします。 

 本日の案件は、追加議案も含めまして、議案３件、報告事項２件です。 

 なお、議案第４０号は、公開しない会議とし、会議の最後に審議したいと思いますが、

よろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

［米田教育長］ 

異議なしと認め、議案第４０号は会議規則第１２条の規定により公開しない会議とし、

会議の最後に審議します。 

［米田教育長］ 

 議案第３８号・日野市立幼稚園に関する規則の一部を改正する規則の制定について、事

務局より提案理由の説明をお願いします。 

 

○議案第３８号 日野市立幼稚園に関する規則の一部を改正する規則の制定について  

 

［加藤学校課長］ 

 議案第３８号・日野市立幼稚園に関する規則の一部を改正する規則の制定について、ご

説明申し上げます。 

 議案書１ページをご覧ください。 

 はじめに、提案理由でございます。日野市立学校設置条例の改正及び市立幼稚園統合計

画に基づき、規則の一部を改正するものでございます。  

 議案書の３ページをお開きください。 

 新旧対照表でご説明をさせていただきます。 

 別表でございます。こちらは日野市立第四幼稚園と日野市立第五幼稚園の統合を進める

にあたり、平成３２年度の第五幼稚園の４歳児の定員について、これを６０人から３０人

に改めるものでございます。 

こちらの改正につきましては、平成３２年４月１日から施行するものでございます。  

次のページをお開きいただきたいと思います。 

こちらも同じ別表でございます。こちらは平成３３年３月３１日をもって日野市立第五

幼稚園が閉園されることに伴い、こちらの別表より、日野市立第五幼稚園の名称、及び４

歳児、５歳児の定員数を削除するものでございます。  

こちらの改正につきましては、平成３３年４月１日から施行するものでございます。  

議案書の２ページにお戻りいただければと思います。  

中段、付則でございます。 

先ほどご説明をさせていただきましたとおり、日野市立第五幼稚園の定員数の変更につ

きましては平成３２年４月１日を施行とし、また、日野市立第五幼稚園の閉園に伴う別表
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からの削除につきましては平成３３年４月１日の施行とするものでございます。  

また、その下でございます。準備行為につきましては、本規則の改正の各施行日前にお

いても園児募集等で事前に定員などのご案内ができるよう定めたものでございます。 

説明は以上でございます。よろしくご審議のほど、お願いいたします。  

［米田教育長］ 

 事務局からの説明が終了しました。ご質問がございましたらお願いいたします。  

［米田教育長］ 

なければご意見を伺います。 

［米田教育長］ 

 なければご質問、ご意見はこれにて終結いたします。  

お諮りします。議案第３８号・日野市立幼稚園に関する規則の一部を改正する規則の制

定について、を原案のとおり決することに異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

［米田教育長］ 

 異議なしと認めます。議案第３８号は原案のとおり可決されました。 

［米田教育長］ 

議案第３９号・日野市立学校設置条例の一部を改正する条例の施行に伴う日野市立幼稚

園に関する規則第３条第１項に規定する幼稚園の定員の特例を定める規則の制定について、

事務局より提案理由の説明をお願いします。  

 

〇議案第３９号 日野市立学校設置条例の一部を改正する条例の施行に伴う日野市立幼稚

園に関する規則第３条第１項に規定する幼稚園の定員の特例を定める規則の制定について  

 

［加藤学校課長］ 

 議案第３９号・日野市立学校設置条例の一部を改正する条例の施行に伴う日野市立幼稚

園に関する規則第３条第１項に規定する幼稚園の定員の特例を定める規則の制定について、

ご説明をさせていただきます。 

 議案書の５ページをご覧いただきたいと思います。  

 はじめに、提案理由でございます。日野市立第四幼稚園と日野市立第五幼稚園の統合に

伴い、市立幼稚園統合計画に基づく定員の特例を制定するものでございます。  

 ６ページをお開きいただきたいと思います。 

 制定いたします規則について、ご説明させていただきたいと思います。 

 第１条につきましては、規則制定の目的を定めたものでございます。この規則は幼稚園

の定員についての特例を定め、今回の統合の影響を受ける園児の受入れに配慮することに

より、円滑に統合を進めることを目的とするものでございます。  

続いて第２条でございます。基準日について定めたものでございます。この規則におい

て、「基準日」とは、教育委員会が別に定める日野市立幼稚園園児募集要項に規定される応

募受付期間の最終日をいうものでございます。 

第３条でございます。第３条は、統合にあたり幼稚園の定員の特例について具体的に定
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めたものでございます。特例につきましては第１項から第３項までございます。 

はじめに第１項でございます。平成３２年度募集要項、こちらは平成３１年に募集を行

う平成３２年度に入園する募集要項となりますが、これに基づき実施する第五幼稚園の２

年保育、いわゆる４歳児の募集にあたり、園児募集に対する応募者が１０人に満たない場

合は、規則第３条第１項に定める第五幼稚園の４歳児の定員３０人にかかわらず、当該定

員を平成３２年度に限り０人とすることで第五幼稚園において４歳児の受入れを行わない

ことを定めたものでございます。 

続きまして第２項でございます。こちらは第四幼稚園の２年保育園児の募集、４歳児の

募集への応募者が、平成３２年度募集要項の基準日において３０人を超えるときは、規則

第３条第１項に定める第四幼稚園の４歳児の定員３０人にかかわらず、当該定員を平成３

２年度に限り６０人とすることで統合後の影響を受ける園児の受入れについて配慮をする

ものでございます。 

続きまして第３項でございます。第３項は平成３３年度募集要項、こちらは平成３２年

に募集を行う平成３３年度の入園に関する募集要項となりますが、これに基づき実施する

第四幼稚園の１年保育園児、いわゆる５歳児の募集について、まず、新たに５歳児から第

四幼稚園に応募する者、また、第五幼稚園の閉園に伴って５歳児になったときに第五幼稚

園から第四幼稚園へ転園する者、また、第四幼稚園に在園している４歳児で引き続き５歳

児に上がる者、これらの合計の人数が３５人を超えるときは、規則第３条第１項に定める

第四幼稚園の５歳児の定員３５人にかかわらず、当該定員を平成３３年度に限り７０人と

するものでございます。 

最後に付則でございます。 

この規則は、平成３１年４月１日から施行するものでございます。  

説明は以上でございます。よろしくご審議のほど、お願いいたします。  

［米田教育長］ 

 事務局からの説明が終了しました。ご質問がございましたらお願いいたします。  

 髙木委員。 

［髙木委員］ 

 本議案と先ほどの３８号の議案については、先般確認をしました統合計画について、規

則を定めるものであると理解しているわけですが、この統合計画を対象者に説明する機会

があったかと思いますけれども、振り返りのためにその説明の経過について再度、状況に

ついて説明いただければと思いますので、よろしくお願いします。 

［加藤学校課長］ 

 それでは、これまでの説明会などの状況について、ご説明をさせていただきます。  

 まず、第五幼稚園と第四幼稚園の統合につきましては、昨年、平成３０年６月から７月

にかけまして第五幼稚園の保護者や第四幼稚園の保護者、また、それぞれの幼稚園と関係

します未就園児の保護者に対して、それぞれ説明会を実施してまいりました。  

また８月には、市民説明会、パブリックコメントも行い、またそのつど「広報ひの」や

日野市のホームページでも広くご案内をしてきたところでございます。  

 また、これを受けて９月の教育委員会の定例会で、基本方針、統合計画についてご承認
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をいただきました。これらにつきましても先ほどの幼稚園の保護者や未就園児の保護者に

直接ご案内をしてきたところでございます。 

また、この１２月議会で日野市立学校設置条例の改正についても可決されたところでご

ざいます。これにつきましても今現在ご案内を差し上げているところでございます。  

 また、補足で将来のことになりますが、来年度、１１月の市立幼稚園の入園募集がござ

います。その際にも広報やホームページでお知らせするとともに、募集要項等でも丁寧に

わかりやすくご案内していきたいと考えているところでございます。 

［米田教育長］ 

他にご質問はございませんか。なければご意見を伺います。  

［米田教育長］ 

 なければご質問、ご意見はこれにて終結いたします。 

お諮りします。議案第３９号・日野市立学校設置条例の一部を改正する条例の施行に伴

う日野市立幼稚園に関する規則第３条第１項に規定する幼稚園の定員の特例を定める規則

の制定について、を原案のとおり決することに異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

［米田教育長］ 

 異議なしと認めます。議案第３９号は原案のとおり可決されました。  

［米田教育長］ 

 報告事項第２４号・平成３０年第４回日野市議会定例会の報告、について事務局より報

告をお願いします。 

 

○報告事項第２４号 平成３０年第４回日野市議会定例会の報告 

 

［山下教育部長］ 

 報告事項第２４号・平成３０年第４回日野市議会定例会の報告、についてでございます。 

 １０ページをお開きください。 

 １．会期、でございます。１１月３０日～１２月１８日までの１９日間で行われました。  

 ２．一般質問、でございます。質問者は２３名、うち教育委員会関係が１１名でござい

ました。質問件数は合計３９件、そのうち教育委員会関係が１３件でございました。なお、

教育委員会関係の一般質問等の要旨につきましては、別表１、１１ページから１５ページ

までに記載のとおりでございます。 

 ３．議案、でございます。市長提出議案が２４件、議員提出議案が５件でございました。  

 関係する議案について、ご説明いたします。 

 （１）日野市教育委員会委員の任命について、西田委員の任命の件でございます。こち

らについては同意をされております。 

 （２）日野市立学校設置条例の一部を改正する条例の制定について、可決をされており

ます。設置幼稚園から第五幼稚園を削除する内容でございます。  

 （３）平成３０年度日野市一般会計補正予算（第５号）、でございます。こちらも可決を

されております。 
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 歳入歳出とも６億９，５３５万３千円、うち教育費は１４３万円でございます。  

 補正の結果の予算総額ですが、歳入歳出とも６８９億９，０５０万８千円、うち教育費

は６８億６，３２０万４千円でございます。内訳につきましては１６ページの別表２の表

に記載のとおりでございます。 

 （４）学校図書館への支援を求める意見書、でございます。こちらは議員提出議案でご

ざいますが、可決をされているところでございます。  

 （５）日野市立八ケ岳高原大成荘の指定管理者について、でございます。こちらも可決

されております。 

 議案については以上でございます。 

 ４．請願、でございます。教育委員会に関するものはございませんでした。  

 説明は以上でございます。よろしくお願いいたします。  

［米田教育長］ 

 事務局からの報告が終了しました。ご質問、ご意見がございましたらお願いいたします。 

 真野委員、お願いします。 

［真野委員］ 

 １１ページのところの議会の報告内容ですけれども、１１ページの一番下、峯岸議員の

一般質問で、「音楽の街、日野市をめざそう」ということで質問に対して、実際の取り組み

を紹介されているかと思いますが、その内容を少し教えていただければと思います。  

［宇山教育部参事］ 

 この１１ページの峯岸議員の質問につきまして、実際どのような活動が行われているか

というご質問だったかと思います。小学校１７校におきましては、全校で連合音楽会とい

うものを年に１回開催しておりまして、その中で様々音楽的な活動を充実させているとこ

ろでございます。また中学校におきましては、合唱部が第一中学校、第三中学校、三沢中

学校の三校にあります。それぞれが地域のイベント等に積極的に参加しているというよう

な状況でございます。 

［米田教育長］ 

 ほかにありますか。髙木委員。 

［髙木委員］ 

 １３ページの大塚議員から、外国人児童・生徒への取り組みについての質問があるわけ

ですけれども、日本語を話せない児童・生徒への支援の日野市の状況について教えていた

だきたい。また、この答弁にあります日本語通訳講師という制度についても、日野の運用

を含めての実態についてもご説明いただければと思いますので、よろしくお願いします。 

［宇山教育部参事］ 

 まず、日本語が話せない児童・生徒ということで外国籍の児童・生徒数についてお伝え

をしたいと思います。平成２８年度については８９名、２９年度が８１名、そして今年度

３０年度が８３名となっております。 

 また、二つ目にご質問いただきました日本語通訳講師ということでございますが、現在、

派遣期間については週２回、１回２時間の指導、期間については半年間というようなこと

で指導をしており、支援内容としましては、家庭との連絡、日本での基本的な生活習慣を
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理解できるようにするよう支援をしているところでございます。  

［米田教育長］ 

 髙木委員。 

［髙木委員］ 

 結構な数の子供さんがいるのだなということを感じましたし、また、学校によっては複

数名以上の子がいるということでは学校現場での対応が大変な部分があるのかなとも感じ

ています。今回、支援の充実を図っていくということでありますけれども、なかなか一自

治体での対応についても限界があるようにも感じますので、そういった都や国への働きか

けですとか、また市の中での、教育委員会、いろいろな組織もありますけれども、広範な

何かそういう仕組みづくりも必要なのかなと思いますので、併せてよろしくお願いしたい

と思います。 

［宇山教育部参事］ 

 しっかりと今のご意見承って、伝えるべきときにしっかりと伝えていきたいと思ってお

ります。 

［米田教育長］ 

他にございませんか。なければ、報告事項第２４号を終了いたします。 

［米田教育長］ 

 報告事項第２５号・要綱の制定及び改廃の報告（平成３０年１０月～１２月）、について

事務局より報告をお願いします。 

 

○報告事項第２５号 要綱の制定及び改廃の報告（平成３０年１０月～１２月）  

 

［山下教育部長］ 

 報告事項第２５号・要綱の制定及び改廃の報告（平成３０年１０月～１２月）、について

報告いたします。 

 １８ページをご覧ください。 

 当該の期間におきまして、記載のとおり、１件の要綱制定がございました。  

 報告は以上でございます。よろしくお願いいたします。  

［米田教育長］ 

 事務局からの報告が終了しました。ご質問、ご意見がございましたらお願いいたします。  

［米田教育長］ 

なければ、報告事項第２５号を終了いたします。 

 これより議案第４０号の審議に入りますが、本件につきましては、公開しない会議とい

たしますので、関係職員以外の事務局説明員は退席しても差し支えないと思います。  

異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

［米田教育長］ 

異議なしと認めます。関係職員以外の事務局説明員は退席してください。なお、本件の

終了をもって、平成３０年度第１０回教育委員会定例会を閉会といたします。 
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（関係職員以外退室） 

 

「教育委員会職員の分限休職について」 

 は公開しない会議の中で審議。 

 

［米田教育長］ 

 以上をもちまして、本日の案件はすべて終了いたしました。これにて平成３０年度第１

０回教育委員会定例会を閉会いたします。 

閉会１４時２４分 


